

CARTÓN AUTOR: JONÁS

**LAS CHAQUETAS...
DE MORENO**



COLUMN

ESPACIO ELECTORAL

CSP: "NO LEERÉ EL LIBRO DE SCHERER". YO NO LEERÉ "GRANDEZA"



MEXICOLANDIA.

"NI VENGANZA NI PERDÓN". A propósito del libro escrito mancomunadamente entre el ex asesor jurídico presidencial de AMLO Julios Scherer Ibarra y el periodista, columnista y escritor Jorge Fernández Meléndez, hay denuncias y revelaciones al por mayor, creídas por muchos y puestas en duda por filopejistas, descalificando incluso al periodista sudamericano.

Sin embargo, el hijo del ex director de Excélsior y fundador de la revista PROCESO, ha dicho algo claro "dirán muchas cosas, pero NADIE ME HA DESMENTIDO", declaró Scherer Ibarra a la periodista Denisse Merker en una prolongada entrevista radiofónica, en relación a las revelaciones escritas en NI VENGANZA NI PERDÓN.

Opinión al margen será cuestionar la "LEALTAD" que como funcionario federal cercano al inventor de la cuarta transformación tuvo o dejó de tener Julio Scherer a López Obrador, quién al despedirlo con bombo y platillo en una mañanera de tantas, lo llamó "MI HERMANO", título adjudicado antes a Adán Augusto, ex notario, ex gobernador tabasqueño, ex secretario de Gobernación, ex corcholato y Senador aparentemente alicaido.

El no leer Grandeza no quitará el sueño al ALDEANO, -según Eduardo Ruiz Healy-, pues destacados cuadros del comando guinda, encabezados por el hermano Adán Augusto, se han puesto a comprar, -de su bolsa?- cientos de libros del escritor tabasqueño, dándose a la tarea de obsequiarlos a colegas y amistades.

¿Llegarán a preguntarles del contenido?, adivine.

COLUMN

EL HUSMEADOR

Aliados Rebeldes: PT y PVEM Sacuden los Cimientos de la Reforma Electoral de Sheinbaum



EL HUSMEADOR

La ambiciosa reforma electoral impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum enfrenta su mayor obstáculo no en las bancadas opositoras, sino en el corazón de su propia coalición. Los partidos aliados, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), han intensificado sus demandas en las negociaciones, resistiéndose a cambios que amenazan su financiamiento público y sus curules plurinominales. Mientras tanto, Movimiento Ciudadano (MC) observa desde la oposición, moviendo fichas que podrían alterar el equilibrio legislativo y poner en jaque la mayoría calificada de Morena en el Congreso. La iniciativa, que busca reducir el costo de las elecciones, eliminar o recortar las diputaciones plurinominales, aumentar la fiscalización de partidos y campañas, y fortalecer mecanismos de democracia participativa, fue anunciada como una prioridad para consolidar la "transformación" del régimen.

Sin embargo, a dos semanas de que concluya febrero –el plazo autoimpuesto por Sheinbaum para enviar el proyecto al Congreso–, las pláticas se han estancado en un tira y afloja con sus socios menores. Las negociaciones están en un Punto Muerto y se mantiene el "Fuego Amigo" de PT y PVEM desde enero, el gobierno federal, a través de la Secretaría de Gobernación (Segob), ha sos-

tenido reuniones discretas con las dirigencias del PT y PVEM para "destrabar" la reforma.

Fuentes cercanas a las discusiones revelan que los aliados han marcado "líneas rojas": no aceptarán una eliminación total de los 200 plurinominales ni un recorte drástico al financiamiento público, que podría costarles hasta 900 millones de pesos anuales si se disuelve su alianza con Morena.

Sin estos recursos y escaños, ambos partidos –que dependen en gran medida de la coalición con Morena para sobrevivir electoralmente– corren el riesgo de extinción. El 3 de febrero, Sheinbaum confirmó un "acuerdo político" con PT y PVEM para avanzar en la reforma, enfatizando la necesidad de mayor transparencia y fiscalización. Pero solo días después, el 9 de febrero, reportes indicaron que los aliados se levantaron de la mesa de negociaciones, exigiendo ajustes que preserven su peso en el Parlamento.

Una propuesta intermedia, según versiones periodísticas, contempla recortar solo 100 diputaciones uninominales y reducir el financiamiento en un 25%, pero esto no ha convencido a todos.

En redes sociales, la tensión es palpable. Publicaciones recientes en X destacan el "desacuerdo infinito" por los plurinominales, con Morena, PT y PVEM cumpliendo un mes sin consenso.

Legisladores del PT, como Benjamín Robles, han insistido en una "ley orgánica del INE" como

contrapropuesta, mientras que el PVEM advierte que no respaldará cambios que los "reduzcan o empobrezen".

Analistas coinciden: sin los votos de estos partidos, Morena no alcanza la mayoría calificada (dos tercios en ambas cámaras) para reformas constitucionales, lo que podría descarrilar no solo esta iniciativa, sino futuras agendas del gobierno.

El Factor MC: ¿Hacia una Nueva Alianza Opositora? Aunque PT y PVEM son los protagonistas del impasse, Movimiento Ciudadano emerge como un jugador clave en el ajedrez legislativo. Fuentes indican que MC, con su bancada en el Senado y la Cámara de Diputados, podría explorar alianzas tácticas con otros opositores como PAN, PRI y PRD para bloquear o modificar la reforma.

En Instagram, senadoras de MC como Alejandra Barrales han exigido inclusividad en discusiones paralelas, como la reforma laboral, señalando un patrón de exclusión por parte del oficialismo.

Publicaciones en X y reportes digitales sugieren que MC "mueve fichas" para capitalizar el descontento, posicionándose como una alternativa centrista que podría atraer a disidentes de la coalición gobernante.

Si PT o PVEM rompen con Morena –un escenario improbable pero no descartable–, MC podría ganar terreno en las elecciones de 2027, amenazando la hegemonía del oficialismo.

Sheinbaum ha minimizado estas tensiones, afirmando que la alian-

za con PT y PVEM se mantiene "firme" para 2027, pero separa explícitamente el tema electoral.

Mi opinión es que las fisuras en la Coalición y Riesgos para el Régimen, en esta crisis revelan las debilidades estructurales de la coalición de Sheinbaum. Morena, con su supermayoría post-2024, depende de aliados menores para reformas clave, pero estos exigen concesiones que diluyen los objetivos originales.

Bloomberg describe el estancamiento como un "sacudón" que expone fisuras en el gobierno, con PT y PVEM resistiendo por supervivencia pura.

Analistas como Federico Döring, en opinión publicada, acusan a Morena de intentar "robar" espacios a sus aliados.

Hasta las 17 horas de este martes 17, la comisión presidida por Pablo Gómez entregó el proyecto final a Sheinbaum anoche, quien lo revisará antes de presentarlo. Las negociaciones con Segob continúan, con avances reportados por PVEM y PT, pero sin cierre definitivo.

En X, el debate se calienta: posts virales critican el "veto" de los aliados y predicen un "stop" a la iniciativa.

Si las pláticas fracasan, la reforma podría posponerse o diluirse, impactando la agenda de Sheinbaum en un año marcado por la revisión del TMEC y tensiones geopolíticas.

Por ahora, el oficialismo navega en aguas turbulentas, donde la lealtad se negocia curul por curul.

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
El Husmeador
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Eleazar Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

A dos semanas del informe en la UAEM y la molestia entre trabajadores administrativos se mantiene.

La retención de impuestos ha sido un duro golpe para los que laboran en la institución y es que también les gravaron bonos que hasta el año pasado eran intocables.

En el Sutesuem, las cosas pueden escalar. Desde ayer empezó a circular un documento en el que le solicitan a la dirigencia una asamblea general para que brinde avance del trabajo realizado, las finanzas y los acuerdos salariales.

Para que el oficio tenga validez es necesario que sea firmado por el 33% de los trabajadores sindicalizados.

Al mismo tiempo, los "operadores políticos" de la rectora también han hecho su parte.

Que no se junte el número de firmas.

Y si, Patricia Zarza rectora de la

Universidad parece no tener interés en mejorar las condiciones salariales, sobre todo de los trabajadores administrativos, muchos de los cuales ganan apenas lo necesario.

Por lo que toca a los docentes, aunque el cobro de impuestos ha sido un golpe a sus finanzas que han asimilado de otra forma.

COMENTARIO DEL DÍA

El día que Ricardo Moreno, alcalde de Toluca medio habló del asunto de los caballos de la Policía Montada también tocó el asunto relacionado con la percepción de inseguridad en Toluca.

Criticó abiertamente la metodología del INEGI y hasta se atrevió a decir que "citaron" al director del INEGI para explicar metodología o cambiar nombre.

Una vez más, Ricardo Moreno se queda a la mitad. En el INEGI no tienen idea ni tampoco oficio alguno del Ayuntamiento de Toluca.

Afirmar que la investigación por la muerte de los caballos fue sencillo y

también envalentonarse y afirmar que pidieron una explicación al INEGI.

Pues tendrá que volver a su mundo de fantasía cada tres meses. Porque la percepción de inseguridad en Toluca no va a disminuir.

Estamos a casi un par de semanas del primer informe de la primera rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México, seguramente escucharemos sobre una institución que ya no está en crisis y que vive con un gran ambiente laboral.

Sólo que las cosas con los trabajadores administrativos no han quedado del todo solucionadas. La molestia se mantiene y escaló un peldaño cuando a ellos también les descontaron, como fue el caso de los docentes.

La situación con la dirigencia del sindicato, que para muchos los traicionó abiertamente al firmar el acuerdo salarial sin consultarlos, no es positiva, por el contrario, en un sector de los trabajadores administrativos la

afirmación de la Asamblea los asuntos generales de interés colectivo.

Así que solicitan que se emita a la brevedad la convocatoria para realizar la Asamblea General, se señale fecha, hora y lugar.

El asunto general tiene que ver con el hecho de que deben aclarar porque aceptaron gravar todos los beneficios extraordinarios que percibían, incluso el fondo de pensión, primas por antigüedad, trabajos especiales entre otros.

No han faltado los trabajadores que se han visto en la necesidad de renunciar a ciertas compensaciones debido a que el descuento que les han aplicado es demasiado alto para lo que ganan.

LOS DOCENTES O PERSONAL ACADÉMICO Y LO QUE OBSERVAN COMO REACCIÓN "PRUDENTE"

Mientras los trabajadores administrativos hacen lo necesario para presionar a sus representantes sindicales, en el caso de los docentes ocurre todo lo contrario.

Representantes del sindicato junto con personal de Recursos Humanos realizan recorridos para informar los alcances de los descuentos aplicados.

Algunos dicen que han reaccionado de forma prudente ante la retención por el pago de impuestos en apoyos como la prima de antigüedad y otras prestaciones.

Pero sin duda los más afectados han sido los trabajadores administrativos.

Es como si en el grupo de los que ganan más, privara la resignación y entre los que ganan menos y ahora, todavía menos, pues se tiene otra actitud y están en desacuerdo.

DESPLEGADO PÚBLICO POR UN TRATO POCO DIGNO

Por otro lado, también se dio a conocer un comunicado de parte del personal que labora bajo el esquema de compensación o apoyo DTIC en el que manifiestan su inconformidad debido a la retención de impuestos.

Y es que en este caso, se les aplicó el descuento sin previo aviso y sin que existiera un ajuste

o incremento salarial que respaldara el descuento.

Pero no sólo eso, lo peor es que son personal que no cuenta con un contrato formal, no tiene seguridad social, no percibe aguinaldo, ni prestaciones y tampoco existe una seguridad laboral.

A pesar de lo anterior también se les aplicó el descuento.

Los salarios son bajos y de lo que ganan tienen que pagar las necesidades básicas, así como médicas si es que se presentan. Piden un trato digno y congruente.

Los docentes que aguantarán los descuentos, tienen un margen mayor de percepciones.

Los administrativos, algunos sin contrato, sin prestaciones, piden un trato justo y digno.

Mientras tanto, Patricia Zarza está enfocada en su informe. Las necesidades salariales de los trabajadores universitarios ya las firmó y ya no es su problema...

COMENTARIO DEL DÍA:
RICARDO MORENO Y LA SUPUESTA PETICIÓN AL INEGI PARA QUE LES EXPLIQUEN METODOLOGÍA POR LA ENSU.

Ayer anotamos que al alcalde de Toluca, Ricardo Moreno ya se le había olvidado el asunto relacionado con la muerte de los caballos de la Policía Montada.

Pero ese mismo día habló de la incidencia delictiva y la forma en la que obtienen sus resultados y la disminución hasta histórica que anuncian continuamente.

Aunque eso no está respaldado por la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana.

Así que la aclaración iba en el sentido que los datos que da a conocer tienen sustento en diferentes áreas y en cambio lo que informa el INEGI no es claro, porque usa una metodología en la que se toma la opinión de personas de todo el Valle de Toluca.

Su información viene desde su área de inteligencia, porque ya informó que tiene una.

Pero la del INEGI no sólo es de Toluca. Además esa instancia hasta se equivoca al anotar el nombre correcto de la capital en palabras de Ricardo Moreno.

Así que según Ricardo Moreno, el INEGI da a conocer una imagen distorsionada de que Toluca tiene una elevada percepción negativa sobre la seguridad.

Así que fácil y sencillamente, el alcalde desestima la encuesta dada a conocer por el INEGI y dice que "la encuesta no representa, al menos metodológicamente a Toluca misma".

Pero también afirma que le mandaron un oficio al INEGI haciéndole ver esta situación. Y hasta dijo que la próxima semana, que por cierto ya pasó, se va a citar al director del INEGI para tratar el asunto.

Sólo que en el INEGI no tienen conocimiento de dicha cita o reunión o solicitud de reunión, porque afirma que los van a citar como si tuviera la atribución de hacerlo.

Lo que va a suceder es que en el ENSU, Toluca seguirá apareciendo con una elevada percepción de inseguridad, no habrá respuesta a la "cita" y Ricardo Moreno insistirá en que la incidencia delictiva va bajando como nunca antes en la historia aunque la percepción diga lo contrario...

DESDE LAS ALTURAS



COLUMNAS

PANORAMAS

¿Qué le queda por hacer a México en este año 2026 ante las constantes amenazas de Donald Trump y los múltiples mensajes publicados por la llamada "oposición"?



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Simplemente seguir haciendo lo que ha hecho hasta ahora la Presidenta Claudia Sheinbaum, por lo que le ha ganado el 69% de aceptación de todos los mexicanos y de muchos países del mundo. Ya que han circulado en redes sociales, como varios países que integran la Organización de las Naciones Unidas (ONU), así como de la Unión Europea (UE) elogian a la Presidenta de nuestro país, por la forma que está llevando las riendas de México en todos sus aspectos, económico-político y social. Así como la forma que ha enfrentado y sigue enfrentado al Presidente Trump, polifacético y controvertido personaje, mismo que ha llegado a alabar a Sheinbaum tanto dentro de la casa blanca en sus conferencias, así como en entrevistas dentro de su avión presidencial. Y como ya lo hemos comentado en columnas anteriores, que a la muy mala llamada "oposición", que ahora, y por pocos días que

les quedan al PRI encabezados por alito Moreno, así como un poco más de aceptación al dirigente del PAN Jorge Romero, Seguido por el presidente del partido que perdió su registro en el año 2024 por no alcanzar una votación del 3% Jesus Zambrano. Siguen y seguirán metiendo leña al fuego para empañar la actuación de Claudia Sheinbaum, y seguir demostrando para un mínimo de nacionales, según ellos, como sus políticas no están operando y menos funcionando en todo el territorio nacional y en cada uno de nuestros 32 estados. En esto de los estados manejados por el partido en el poder (MORENA), y si lo tiene que reconocer las bancadas morenistas en las cámaras de diputados y senadores, así como todos los organismos ligados a la presentA Claudia, es en el sentido como varios de sus gobernadores, presidentes municipales y funcionarios, por el simple hecho de pertenecer a MORENA, hacen y deshacen en sus respectivas áreas de su competencia lo que les place. Y de

esto está más que comprobado en varios municipios, estados y con varios funcionarios federales, con sus descaradas políticas y aspiraciones para llegar o seguir ocupando algún puesto en sus gobiernos. Tal fue el hecho del presidente municipal de Tequila Jalisco, el hermano de Montreal en Zacatecas, los destapes adelantados del partido verde ecologista (que conforma el bloque morenista junto con el PT) para ocupar la gubernatura en san Luis Potosí, las mafias en Baja California con el esposo de la gobernadora, la mala calidad de gobierno de Layda Sansores en Campeche y cuyo estado presenta una crisis económica y de seguridad, enfrentándose públicamente con el actual diputado por representación proporcional y coordinador de la bancada morenista en la cámara de diputados Ricardo Monreal. Y ojalá ahí terminara todo el "jaloneo" que está viéndose al interior de MORENA, ya que el último problema que tiene que resolver nuestra Presidencia Claudia es en estos mo-

mentos el despido y desalojo del Director General de materiales educativos Marx Arriaga, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), presidida por Mario Delgado Carrillo. Secretario que mandó ejecutar dicho desalojo, ofreciendo una embajada en Cuba o Venezuela, lo que generó molestias de Marx Arriaga y después de estar atrincherado en sus oficinas, comentando que a él lo puso en dicho puesto AMLO. Pero de este "problema" como siempre Sheinbaum lo resolvió al comentarle al que se creyó dueño de los libros de texto gratuitos, que su cambio obedeció al negarse al incluir nombres de mujeres mexicanas históricas y que no se debería sentir el padre de dichos libros de texto gratuitos. Otro problema que se ha presentado dentro de la cúpula Morenista, ha sido sin duda el libro publicado de